
  
Actualidad EL AUSTRAL | Martes 12 de noviembre de 202415 
  

Mesa de Trabajo Institucional 
de Cereales de La Araucanía 
visitó la planta de Cotrisa 
meoa. La entidad realiza un calendario de actividades que 
incluye charlas y seminarios para responder las principales 
interrogantes que tienen los gremios y agricultores al 
momento de realizar las transacciones. 

El Austral 
cronica*australtemuco.cl 

navisitaa la planta de 
u la Comercializadora 

de Trigo S.A., Cotrisa, 
en la comuna de Lautaro, 
realizó la Mesa de Trabajo 
Institucional de Cereales de 
los Servicios del Agro y la Se- 
remi, para preparar la tem- 
porada en el marco delas ac- 
tividades que se han pro- 
puesto para acercar el tema 
alos productores de trigo. 
En la ocasión se intercambia- 

ron experiencias con los ser- 
vicios, identificando las prin- 

cipales inquietudes que sue- 
len tener los trigueros de la 
zona. 
“Considerando lo ocurrido 

la temporada pasada con la 
comercialización de cerea- 

les, que entre otras cosas evi. 
denció la falta de informa- 
ción del proceso de venta y 
las proyecciones que tene- 
mos para esta temporada, 
hemos conformado una Me- 
sa de Trabajo Institucional 
que involucra a los Servicios 
del Agro, Indap SAG, Inia, 
Odepa, Cotrisa y la coordina- 
ción del seremi de Agricultu- 
ra”. El objetivo, según preci- 
só el seremi Héctor Cumilaf, 
es acercar la información al 
agricultor, para dar certeza 
del proceso a la hora de co- 
mercializar sus productos. 
Además, esta Mesa levantó 

uncalendario de actividades 
para abordar el tema, tanto 
con las y los agricultores, y 
los gremios. Iniciativas que 
también están enfocadas a 
los extensionistas que traba- 
jan con los productores. 

El día 21 de noviembre se 
realizará la charla “Hable- 

mos del Trigo”, donde ex- 
pondrán los distintos Servi 

cios respecto a la Ley de Co- 
mercialización de los Cerea- 

les, procedimiento de arbi- 
traje para la muestra y con- 
tra muestra, así como el pro- 
ceso de liquidación de los se- 

  

  
   

  

ELTRIGO NACIONAL ATRAVIESA UNA CRISIS MARCADA POR DIFICULTADES EN LA COMERCIALIZACIÓN A CAUSA DE 
   
BAJOS PRECIOS PAGADOS POR LA INDUSTRIA Y ELEVADOS COSTOS DE PRODUCCIÓN. 

  

El día 21 de noviem- 
bre se realizará la 
charla “Hablemos 
del Trigo”, donde 
expondrán los dis- 
tintos servicios”. 

Héctor Cumilaf, 

seremi de Agricultura 

guros asociados, explicó el 
seremi de Agricultura, Héc- 
tor Cumilaf. 
Además, el jueves 28 de no- 
viembre, la Mesa desarrolla- 
rá un taller con Odepa, que 
abordará el tema “Agricultu- 
ra de Contrato”, esto entre 

otras actividades que se esta- 
rán dando a conocer oportu- 
hamente. 

COTRISA 
La Mesa de Trabajo Institu- 

Rol de Cotrisa 

eCotrisa es la Comercializadora de Trigo S.A. Su propie- 
dad se divide entre Corfo, con el 97,24%, y otros con el 
2,76%. Fue creada en noviembre de 1986 como sociedad 

anónima. Su objetivo es atenuar las distorsiones que pro- 
vocan las fallas estructurales presentes en el mercado de 
cereales, especialmente del trigo, y que afectan el poder 
de negociación de los productores, particularmente de los 
pequeños. Para ello, Cotrisa contribuye con transparencia 

enla información de mercado de cereales, junto con po- 
tenciar su rol de certificador de la calidad de los granos. 
En susitio web: www.cotrisa.cl, se puede conocer, durante 
la temporada, el monitoreo del comportamiento de los 
poderes de compra y la publicación de precios en nuestro 
país y el extranjero. 
  

cional de Cereales, estuvo en 
la planta de Cotrisa, para 
conversar sobre las interro- 
gantes que manifiestan los 
agricultores al momento de 
realizar sus transacciones. 

También participó del proce- 
dimiento de la toma de 

muestra para medir los pará-
metros del trigo. Cabe recor-
dar que en la temporada pa-
sada Cotrisa hizo apertura de
su poder comprador que re-
cibió la producción de los pe-
queños agricultores de La
Araucanía. as   

    EL DIPUTADO JORGE SAFFIRIO AFIRMÓ QUE “TENEMOS QUE IR AVANZAN- 
'DO EN PROBIDAD EN TODAS LAS INSTITUCIONES QUE RECIBEN RECURSOS 
POR PARTE DEL ESTADO". 

Diputado oficia 
a Educación y a 
Contraloría por altos 
sueldos en la Ufro 

INFORMACIÓN. Destacan los informes 
financieros anuales entre 2010 y 2024. 

ntela serie de cuestio- 
A Faros queens: 

raronluego deconocer- 
selos altos sueldos que se pa- 
gan en la Universidad de La 
Frontera, el diputado Jorge 
Saffirio Espinoza envió un ofi- 

cio defiscalización ala contra- 
loranacional, Dorothy Pérez, y 
al ministro de Educación, Nico- 
lás Cataldo, donde solicita di- 
versa información financiera 
relativaa esta casa de estudios. 

En el texto, se establece 

que “lo sucedido esrealmente 
preocupante y reprochable, 
pues se trata de una universi- 
dad pública y estatal, que reci- 
berecursos públicos vía ley de 
presupuesto y alberga a miles 
de estudiantes beneficiarios de 
gratuidad y demás becas que 
otorgael Estado. Así, no cabría 
menos que una universidad, 
que también se encuentra en 
medio deuna crisisfinanciera, 

sea lo más transparente posi- 
ble y destine los recursos que 
selesson entregados de mane- 
raresponsable y correcta”. 

Según el diputado Saffirio, 
“enviamos este oficio de fisca- 
lización porque nos preocupa 
que una institución que es de 
conocimiento público que 
atraviesa una crisis económica 
pague estos sueldos tan eleva: 
dos. Ami parecer, un profesor 
no debiera ganar 20 millones 
de pesos en una institución 
querecibe grandes aportes del 

Estado”. 

“Hace pocas semanas nos 
escandalizamos porel caso de 
una candidata por una comu- 
na por Santiago que tenía un 
sueldo de 17 millones en una 
universidad privada. Acá esta- 
mos hablando de 20 millones 
en una universidad pública, 

por lo que nuestro deber co- 
mo parlamentario es fiscaliz; 
silos aportes estatales se están 
usando de buena manera”, se- 
ñaló. 

  

INFORMACIÓN SOLICITADA 
Entre la información que soli- 
cita en su oficio, destacan los 

informes financieros anuales 

entre losaños 2010 y 2024, in- 
dicando de manera desagrega- 

da los mayores gastos en ítem 
de personal académico, direc- 
tivo y administrativo; y mayo- 
res gastos en proyectos de in- 
versión dela casa de estudios, 
señalando el destino y objeti- 
vo de dichos recursos. 

Además, se solicita la nó- 

mina anonimizada de los in- 
gresos, bonos, asignaciones 
y viáticos de cada uno de los 
integrantes del personal aca- 
démico de planta, contrata y 
honorarios de la casa de es- 

tudios, indicando el total de 

los ingresos percibidos por 
ellos de forma mensual, co- 

rrespondiente a los últimos 
cinco años, entre otra infor- 

mación. os
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